

**500 DIAS DE SECUESTRO DE JOSE ANTONIO ORTEGA LARA  
201, DE COSME DELCLAUX ZUBIRIA  
ACTO EN FAVOR DE LA LIBERACION DE LOS SECUESTRADOS  
31 de mayo de 1997**

**Manifiesto final**

**El tiempo cumple, hoy, con su función más ingrata: la de recordarnos que José Antonio Ortega Lara lleva 500 días cautivo y despojado de la dignidad que le confiere su condición humana. Harían falta otros quinientos días para enumerar todo lo que le ha sido arrebatado, pero nos basta un solo segundo para comprender su angustia y sufrimiento. A todo esto, hay que añadir que otro ciudadano, Cosme Delclaux Zubiria, también está sometido al mismo tipo de abuso que no, por menos prolongado, deja de contener los mismos elementos de tortura, incertidumbre y dolor.**

**La situación que padecen José Antonio y Cosme, así como todos sus familiares y allegados, sería un motivo, más que suficiente, para mostrar nuestra solidaridad hacia todos ellos. No podemos añadir, a su angustia, la soledad que les produciría nuestra falta de apoyo. En este sentido, nuestra presencia, hoy, aquí constituye, en primer lugar y antes de todo, un *gesto* enraizado en la solidaridad más puramente humana.**

**Pero el sufrimiento de José Antonio y Cosme resulta especialmente triste, porque no es obra de la fatalidad del destino, sino de la voluntad de unas personas que anteponen sus proyectos a los valores humanos más fundamentales. Por tanto, nuestro acto de hoy también se convierte en una protesta cívica de exigencia a quienes ejercen y apoyan la violencia para que abandonen esa opción, cuyo único fruto es la deshumanización propia y ajena. Debemos recordarles que tienen a su disposición un Estado de derecho en el que podemos dirimir nuestras diferencias mediante la palabra y la razón, y que la mayoría de los ciudadanos y ciudadanas hemos apostado por este sistema, precisamente, porque es el más respetuoso con la expresión de todas esas diferencias.**

**Por todo ello, desde nuestro deber ético y humanitario, volvemos a pedir la libertad de José Antonio y de Cosme y, desde nuestra obligación cívica volvemos a reiterar nuestra necesidad de respeto a unos mínimos de convivencia. Y, aunque estas constantes reivindicaciones no parezcan conmover a quienes ejercen y apoyan la violencia, es imposible que, en el reducto más escondido de sus conciencias, no exista el malestar íntimo de la duda. Mientras tanto, nosotros seguiremos cumpliendo con el compromiso de trabajar por una sociedad más justa en la parte que nos corresponde, porque tenemos la certeza de que todo lo que hagamos hoy forma parte, ya, de la paz futura que tanto anhelamos. Una paz que podría comenzar ya con las palabras **JOSE ANTONIO Y COSME, ETXERA! ¡LIBERTAD!****



**BAHITUEN ASKATASUNAREN ALDEKO EKINTZA**  
**1997 KO MAIATZAREN 31 EAN.**

Gaur, denborak, bere aurpegirik garratsena erakusten digu. Jose Antonio Ortega Larak E.T.A ren eskuetan 500 egun bete dituela gogorarazten digu. 500 egun gatibu, giza izaerak berezkoa duen duhintasuna ukatzen diotenen eskuetan.

Beste 500 egun beharko genitzke Jose Antoniori kendu dioten guztia kontatzeko, baina segundu bakar bat nahikoa da jasaten ari den sufrimendua eta nahigabea ulertzeko. Aldi berean, ezin dugu ahaztu Cosme Delclaux Zubiria egoera berdinean aurkitzen dela.

Jose Antonio, Cosme eta beraien ahaideak jasaten ari diren egoera gure elkartasuna adierazteko nahiko arrazoi bada, gure elkartasun ezak nahigabean ez ezik bakardadean ere murgilduko bait lituzke. Horregatik, gaur gu hemen egotea giza elkartasunean sustraituriko adierazpen bat da.

Jose Antonio eta Cosmeren sufrimenduak badu berezitasunik, ez bait da patuaren ondorio bat, giza baloreen gainetik beren ideiak indarrez ezarri nahi dituztenen borondatearen ondorio latza baizik.

Beraz, gaurko ekintzak duen beste helburuetariko bat biolentzia erabili edo txalotzen dutenei aukera hau bazter dezaten eskatzea da.

Gogorazi behar diegu badirela bideak gure ezberdintasunak hitzaren eta arrazoiaren bitartez konpontzeko, herritarren gehiengoak demokraziaren aldeko apustua egin duela, hau bait da ezberdintasun adierazpen guziekin errespetutsuena.

Horrexegatik, Jose Antonio eta Cosmeren askatasuna eskatzea gure betebeharra da. Eta berriro ere, elkarbizitzrako ezinbestekoak diren printzipioekiko errespetua aldarrikatu behar dugu.

Eshaera hauek biolentzia erabili eta txalotzen dutenen kontzientziak unkitzen ez dituztela dirudien arren, ezinezkoa da beraien baitan egoera latz honen aurrean zalantza izpirik ere ez sortzea.

Bitartean, gizarte zuzenago baten alde lanean jarraituko dugu, gaue eginikoak etorkizun baketsuago bat lortzeko balio izango bait du. Bake hori hitz hauekin has daiteke : JOSE ANTONIO ETA COSME ETXERA ! ASKATASUNA !